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【本 报 讯】2020 年 10
月 14 日 ，工 业 部 再 次 启
动 了 Startup4 工 业 计 划 ，
作 为 实 施“ 制 作 印 度 尼
西 亚 4.0 ”路 线 图 的 具 体
体 现 。 这 一 战 略 步 骤 能
够 对 接 行 业 参 与 者 和 社
区 的 需 求 ，以 达 到 初 创
企 业 作 为 技 术 提 供 商 的
角 色 。

工 业 部 长 古 米 旺 在
启 动 活 动 上 说 ，“ 与 初 创

企 业 的 合 作 有 望 为 实 现
印 尼 4.0 路 线 图 中 的 优
先工业领域带来好处。”

他指出 ，有七个行业
将成为印尼实施工业 4.0
的 先 驱 ，即 食 品 和 饮 料
行 业 、纺 织 和 服 装 、汽
车 、化 学 、电 子 、制 药 和
医疗设备。

他 说 ：“ 我 们 也 希 望
工 业 4.0 对 社 会 产 生 积
极的社会影响。”

以“印度尼西亚民众
对 国 内 技 术 充 满 信 心 ”
为 主 题 ，Startup4industry
2020 也 有 望 通 过 努 力 利
用 现 代 技 术 ，来 抑 制 疫
情 大 流 行 对 工 业 部 门 的
影 响 。 要 想 在 竞 争 中 脱
颖 而 出 ，创 新 和 技 术 是
该 行 业 可 以 提 出 的 重 要
投 资 ，其 中 之 一 就 是 新
兴企业的作用。
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新 华 社 南 宁 10 月 15
日电（记者潘强、胡佳丽、
朱丽莉）在位于中国壮乡
首府的南宁国际铁路港，6
个 高 大 的 龙 门 吊 依 次 排
开，将两个已经开通运营
的作业区分隔开来，一边
是集装箱作业区，一边是
货物作业区。

东 盟 国 家 的 特 色 水
果 、电 子 产 品 、日 用 品 通

过中越班列到此集结后，
再 发 往 全 国 各 地 或 经 重
庆发往欧洲，国内及欧洲
的 玻 璃 、棉 纱 、电 子 元
件、柴油机等货物在此集
结 后 经 凭 祥 发 往 越 南 等
东盟国家。

2010 年 ，中 国 — 东 盟
自贸区全面建成，这是由
发 展 中 国 家 组 成 的 惠 及
人 口 最 多 的 自 贸 区 。 随

着自贸区红利释放，中国
连 续 10 年 成 为 东 盟 最 大
贸易伙伴，今年前三季度
东 盟 成 为 中 国 第 一 大 贸
易伙伴。

商 务 部 数 据 显 示 ，中
国—东盟自贸区框架内已
取 消 7000 种 产 品 关 税 ，
90% 以 上 商 品 实 现 零 关
税 。 2002 年 ，中 国 — 东 盟
自贸区刚刚启动时，双方

贸 易 额 只 有 548 亿 美 元 ，
2020 年 前 三 季 度 则 突 破
5000 亿美元。

作为中国—东盟合作
框 架 下 的 次 区 域 合 作 机
制，泛北部湾经济合作让
中国与东盟国家进一步共
享自贸区发展机遇。广西
壮族自治区北部湾经济区
规划建设管理办公室常务
副主任魏然说：“泛北合作
从 2006 年提出开始，就是
旨在促进中国—东盟海上
互联互通和贸易的次区域
合作。”

“10 多 年 来 ，泛 北 论
坛对中国与东盟、广西与
东盟之间的经贸合作起到
重要推动作用。”越南驻南
宁总领事馆总领事黄玉荣
说。

今 年 前 三 季 度 ，西 部
陆海新通道铁海联运班列
开 行 3174 列 ，同 比 增 加
1657 列 ，开 行 列 数 已 超 去
年全年。钦州铁路集装箱
中心站港口作业区每天都
是一片繁忙景象，这个海
运、铁路、公路运输无缝衔
接的枢纽站，可以实现运
输货物“下船即上车、下车
即上船”。

作 为 中 国 面 向 东 盟

的 门 户 港 ，北 部 湾 港 已
开 辟 28 条 外 贸 航 线 ，实
现 东 盟 主 要 港 口 全 覆
盖 。 今 年 前 三 季 度 ，北
部 湾 港（本 港）共 完 成 货
物 吞 吐 量 18167.01 万 吨 ，
同 比 增 长 21.68% ，其 中 ，
完 成 集 装 箱 吞 吐 量
351.44 万 标 准 箱 ，同 比 增
长 34.93% 。

魏 然 说 ，泛 北 论 坛 通
过推动中国—东盟港口城
市合作网络建设等举措，
聚 焦 中 国 — 东 盟 海 上 合
作 。“ 今 年 的 第 11 届 泛 北
论 坛 还 将 聚 焦 国 际 门 户
港、国际陆海贸易新通道
等关键词，紧跟中国—东
盟经贸合作趋势，服务当
下合作重点。”

2019 年 10 月 22 日 ，
《中国—东盟自由贸易区
升级议定书》对所有协定
成员全面生效。随着升级
议定书全面生效，双方产
业承接的梯次性和互补性
不断增强，数字经济、电子
商 务 、智 慧 城 市 、5G 等 新
领域合作驶入快车道，这
为 泛 北 合 作 带 来 了 新 需
求。

近 几 年 ，泛 北 合 作 得
到更多中国省份的关注。

广西北部湾国际港务集团
有限公司董事长韦韬说：

“ 前 三 季 度 ，重 庆 、云 南 、
贵州等西部省市货物通过
陆海联运、经北部湾港发
往全球的总量增长迅速。”

今年以来，从巴西、南
非、澳大利亚等国进口的
大批铁矿石，通过铁海联
运陆续运抵四川攀钢集团
攀枝花钢钒有限公司。制
成的钢轨成品，经铁路运
往防城港，再通过海运运
往印尼，用于“一带一路”
标志性项目印尼雅万高铁
建设。

“ 产 业 是 次 区 域 合 作
的重中之重，泛北部湾区
域内部有较强的互补性，
合 作 空 间 大 。”北 京 大 学
东 盟 国 家 研 究 中 心 主 任
翟崑说，随着东盟跃升为
中国第一大贸易伙伴，东
盟 的 经 济 地 位 将 进 一 步
提升。

国务院发展研究中心
研究员王辉认为，中国与
东盟间不断深化的经贸合
作关系，离不开泛北论坛
的推动，泛北论坛正从次
区域合作机制发展为中国
和 东 盟 间 的 区 域 合 作 机
制。

泛北合作加速中国—东盟区域一体化进程
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据相关媒体报道，下
游 镍 的 存 在 被 认 为 对 印
尼 经 济 产 生 积 极 影 响 。
除 了 能 够 增 加 生 产 供 应
链的价值外，下游还能使
镍 矿 石 商 品 免 受 价 格 波
动 的 影 响 。 矿 产 和 煤 炭
总 监 Ridwan Djamaluddin 在
本周二的“印尼下游镍的
未来”网络研讨会上直接
传达了这一点。

他 表 示 ，“ 在 上 游 采
矿中，获得更大的利润实
际上更容易。但是，当下
游拉动时，利润的增加值
与（大）投资不平衡，我们
正在努力做到平衡，经济
方 面 是 印 尼 制 定 镍 下 游

政 策 的 关 键 方 面 。 当 经
济 与 产 业 树 或 下 游 产 品
的供应链联系在一起时，
它 并 没 有 取 得 预 期 的 发
展。”

Ridwan Djamaluddin 表
示，由于工业界人士的鼓
励，镍工业区的计划有所
增 加 。 市 场 意 识 到 镍 行
业 很 重 要 。 加 工 工 业 增
长 的 动 力 是 基 于 印 度 尼
西 亚 拥 有 的 低 品 位 镍 的

巨大潜力。
此 外 ，能 源 和 矿 产

资 源 部 长 特 别 工 作 人 员
Irwandy Arif 表 示 ，将 矿 物
加 工 成 中 间 产 品 时 ，下
游 概 念 不 会 停 止 。“ 必
须 进 一 步 开 发 下 游 产
品 ，直 到 产 品 成 为 工 业
最 后 阶 段 的 基 本 材 料 或
补 充 材 料 为 止 。 增 加 值
的 概 念 不 仅 是 产 品 价 格
与 原 材 料 价 格 之 间 的 比

率 。”
他描述了将镍矿石加

工成 FeNi 或精矿，然后加
工 成 硫 酸 镍 和 硫 酸 钴 的
过程。之后，将其再次加
工成前驱体，该前驱体是
电 池 材 料 的 基 础 材 料 。
他 说 ：“ 利 用 这 种 电 池 的
基 本 成 分 生 产 出 了 锂 离
子电池。”

如果下游以可持续和
综合的方式进行，它将支
持 国 内 产 业 的 力 量 。“ 没
有下游产业，国内工业将
始终依赖原材料的进口，
因此它非常脆弱，很容易
受 到 非 技 术 因 素 以 印 尼
盾汇率的影响。”

2020中国—东盟奥尔夫音乐教育展览会正式启动
海 外 网 ：10 月 16 日 ，

由南宁市人民政府、中国
国 际 贸 易 促 进 委 员 会 广
西分会主办，民建南宁市
委会、广西财经学院中国
东盟奥尔夫教育研究所、
广 西 新 动 力 投 资 管 理 有
限 公 司 承 办 的 2020 中 国
— 东 盟 奥 尔 夫 音 乐 教 育
展 览 会 启 动 仪 式 在 南 宁
市举行。

中 国 东 盟 奥 尔 夫 音
乐 教 育 研 究 所 所 长 周 志
娟，中国东盟博览局原副
局 长 、副 巡 视 员 黄 平 西 ，
南 宁 市 见 义 勇 为 基 金 会
理事长，广西新动力投资
管 理 有 限 公 司 董 事 长 徐
洪 虎 分 别 在 启 动 仪 式 上
致辞。

民 建 南 宁 市 委 会 主
委卢秋凌在致辞中说，结

合民建自身特色，针对南
宁市音乐教育普及率低、
民 族 文 化 的 影 响 力 相 对
薄弱、音乐教育类展会缺
少等问题情况，民建南宁
市 委 会 在 2017 年 的 市 政
协大会上提交了《关于在
南宁市建立“中国东盟奥
尔 夫 国 际 音 乐 教 育 大 会
永 久 会 址 ”建 议》的 集 体
提案，该提案得到了中共
南宁市委、市政府的高度
重视，市政协提案委还专
门 组 织 开 展 了 相 关 的 调
研。

三 年 来 ，民 建 市 委 会
积极加强与广西财经学院
中国东盟奥尔夫教育研究
所 和 民 建 会 员 企 业 的 合
作，着力推动奥尔夫教育
理念在广西和南宁市创新
发展。邀请到了国内外专

家举办奥尔夫音乐教育交
流会，举办公益工作坊培
训讲座等。为进一步提高
广西的音乐教育水平，加
快推进音乐教育体制改革
步伐以及与国际音乐顶尖
机构和权威机构的合作，
为传承中华民族文化，助
推广西音乐教育事业和艺
术教育产业的发展作出了
积极贡献。

据了解，2020 年，中国
—东盟奥尔夫音乐教育展
及中国-东盟奥尔夫音乐
教育论坛获批列为南宁市
人 民 政 府 主 办 的 第 24 届
南宁国际学生用品交易会
暨中国·东盟（南宁）国际
教育展览会重要内容，为
加快促进中国—东盟奥尔
夫音乐教育大会永久落户
南宁更近了一步。本次交

流会将积极加强与广西财
经学院中国东盟奥尔夫研
究所的合作，着力推动奥
尔夫教育理念在广西、南

宁市的发展。广西作为少
数民族自治区拥有着众多
优秀的民族文化，引进奥
尔夫教育理念不仅可以创

新民族文化，而且能进一
步宣扬广西的传统文化，
扩大广西的文化影响力。

（文图：冼荭棛 邓行）

矿业部再次强调：
产业必须开发至镍的下游最终产品


